

Prions donc le Maître de la moisson de susciter des légions d'hommes animés de cet esprit pour travailler à sa vigne ; entrons nous-mêmes dans de si beaux sentiments.

* * *

Tous les chrétiens peuvent exercer l'apostolat, s'ils en ont l'esprit. Tous ne sont pas, il est vrai, appelés à exercer le ministère apostolique proprement dit ; mais l'apostolat leur est-il donc interdit pour cela ? Non, pas du tout. N'ont-ils pas tous comme arme de conquête l'apostolat de la prière, d'abord ? N'ont-ils pas aussi l'apostolat du bon exemple ?

Ce n'est pas ici le lieu de parler longuement de l'apostolat de la prière ; nous l'avons fait déjà dans nos dernières livraisons en expliquant les Statuts de notre sainte Ligue. Mais nous devons insister sur la force du bon exemple soit en parole soit en action, comme moyen d'apostolat, et aussi sur les effets pernicieux du scandale.

Verba movent, sed exempla trahunt, dit un vieil adage, *les paroles émeuvent, mais les exemples entraînent*.

Un des compagnons de saint François-Xavier prêchait un jour en public dans une ville du Japon. Un païen furieux s'approche de lui et lui crache au visage. L'apôtre, sans rien perdre de sa sérénité, essuie avec calme sa figure souillée et continue son discours. Aussitôt un de ses auditeurs courut à lui en lui disant : " Ton discours était beau, mais il n'entraînait pas mon âme ; ton action a été plus éloquente ; je serai ton disciple."

Les paroles sont utiles à l'apôtre et il doit en user largement ; mais la voix des œuvres lui est plus nécessaire encore ; il est aisé de parler de la vertu ; il est plus difficile de la pratiquer. Or, les hommes n'admirent que ce qui est grand et difficile, et l'imitation ne s'impose que par l'admiration.

Cet apostolat des bons exemples doit s'exercer partout : dans la famille, chez les amis, dans les Œuvres, etc.

Dans la famille, il peut faire beaucoup de bien. Il est peu de familles qui ne comptent quelque membre éloigné de